

令和2年 第8回  
八幡浜市教育委員会定例会会議録

- 1 日 時 令和2年8月11日 火曜日 午後3時24分
- 2 場 所 保内庁舎3階 第4会議室
- 3 出席した者 教育長 井上靖  
教育委員 菊池誠、上田純子、泉俊也、山下貴満
- 4 欠席した者 なし
- 5 会議に出席した公務員の職氏名  
教育指導主幹 塩見孝 学校教育課長 菊池和幸  
生涯学習課長 宮下栄司 学校教育課長補佐 田中由加
- 6 次 第 別紙のとおり

八幡浜市教育委員会定例会次第  
(令和2年8月 第8回)

- 1 教育長開会宣言
- 2 前回会議録の承認
- 3 教育長等の報告
  - (1) 教育長報告
  - (2) 7月分行事報告及び8、9月分行事予定報告
- 4 議事
  - (1) 議案

議案第38号 八幡浜市立学校設置条例の一部を改正する条例の意見聴取について

て

議案第39号 令和2年度教育費補正（9月）予算要求に係る意見聴取について

議案第40号 八幡浜市スポーツ推進審議会委員の任命について

議案第41号 八幡浜市民スポーツセンター運営審議会委員の委嘱について

(2) 報告・協議事項

- ①運動会の出席者について
- ②教育委員会学校視察の日程について
- ③その他

(3) その他

- ①臨時教育委員会の開催について  
令和2年8月24日（月）15時30分～ 保内庁舎3階 第4会議室
- ②定例教育委員会の開催について

令和2年9月10日（木）15時30分～ 保内庁舎3階 第4会議室

- ③その他

・学校統廃合に関する経過報告

5 教育長閉会宣言

[開会時刻：午後 3 時 24 分]

教育長

1 教育長開会宣言

ただいまから令和 2 年 8 月第 8 回八幡浜市教育委員会定例会を開催します。

2 前回会議録の承認

前回会議録について何かご意見はございませんか。

各委員

「なし。」

教育長

それでは承認していただけますか。

各委員

「はい。」

教育長

ありがとうございました。

3 教育長等の報告

(1) 教育長報告

1 事件・事故

いじめ事案について、7月に小学校で 1 件ありました。悪口を言ったり、サッカーで遊ぶ際、被害者児童がゴールキーパーをしている時に、ゴールではなく、児童を狙っているなどの事案があつたとのことです。

不登校の実態については、先月、小学校 5 名、中学校 7 名で報告しましたが、小学校で 1 名、中学校で 2 名増となり、1 学期末で小・中学校あわせて 15 名となっています。

2 授業日数

本来であれば、69 日ありましたが、警報が 2 回ありましたので、67 日となっています。臨時休業があったため、実際には 54 日の授業となりました。分散登校の 5 日間は、午前中授業を実施したため、3 日分の授業ができたと考えていますので、予定していたより 10 日少ない程度と思っています。この 10 日分を、7 時間授業で補った学校もあれば、あえて 7 時間授業はせず、総合的な学習の時間を 2 学期に回して主要 5 教科を中心に授業を進めるなどの取り組みを行っていますので、学習面の心配はありません。今後、臨時休業がなければ、問題ないとと思っています。

3 部活動の区切り

部活動の区切りとして、八西地区体育大会と、吹奏楽部合同演奏会を開催しました。

4 真穴中と八代中の交流

真穴中学校と八代中学校が統合するということで、第 1 回目の交流授業を行いました。資料には、八代中学校 2 年生の声を掲載しています。

## 5 市民文化活動センター グランドオープン

8月29日（土）式典が行われますが、緞帳のデザインに選ばれた、まるごとアート展入賞者の子どもたち11名を資料に掲載しています。この内の2名が代表してテープカットを行います。この11名は全員表彰式に参加予定です。

## 6 その他

通学路合同安全点検を8月4日（火）に実施しました。12か所を見て回りました。

先週、8月7日（金）に「八幡浜愛顔ひろげるみんなの会議」という、いじめストップの会議を開催しました。資料に児童生徒、教職員以外の参加者名を掲載しています。

ご質問はありませんか。

各委員

「なし。」

教育長

それでは、その他の報告に移ります。

（2）7月分行事報告及び8月、9月分行事予定報告  
生涯学習課長お願いします。

生涯学習課長

19ページをお願いします。

先ほど、教育長の方からも説明がありましたが、市民文化活動センターの行事予定としまして、8月29日（土）に、同センターの「グランドオープン記念式典」を開催します。また、同日から9月4日（金）にかけて、市民を対象に内覧会を実施したのち、9月5日（土）、6日（日）の2日間、こけら落とし事業としまして、広報等にもチラシを入れておりますが、映画上映会を行う予定としております。以上です。

教育長

ご質問はありませんか。

各委員

「なし。」

教育長

## 4 議事

### （1）議案

議事に入る前に、議案第38号及び議案第39号については、令和2年市議会9月定例会に提出を予定している市長による公表がなされていない案件ですので、教育委員会会議規則第12条の規定に基づき、審議を非公開とすることを発議します。

この件について採決いたします。

賛成の委員さんは挙手をお願いします。

- 各委員 <全員挙手>
- 教育長 賛成全員です。  
よって議案第 38 号及び議案第 39 号については、審議を非公開とすることを決定します。  
会議場の閉鎖をお願いします。
- 〔議場施錠〕
- (非公開の審議)
- 〔議場開錠〕
- 教育長 議案第 38 号「八幡浜市立学校設置条例の一部を改正する条例の意見聴取について」、ご異議はありませんか。
- 各委員 「異議なし。」
- 教育長 議案第 38 号について、原案のとおり異議のないことを決定します。
- 教育長 議案第 39 号「令和 2 年度教育費補正(9月)予算要求に係る意見聴取について」、ご異議はありませんか。
- 各委員 「異議なし。」
- 教育長 議案第 39 号について、原案のとおり異議のないことを決定します。
- 教育長 続いて、議案第 40 号「八幡浜市スポーツ推進審議会委員の任命について」、議案第 41 号「八幡浜市民スポーツセンター運営審議会委員の委嘱について」一括審議とします。  
生涯学習課長より説明をお願いします。
- 生涯学習課長 43 ページをお願いします。  
議案第 40 号 八幡浜市スポーツ推進審議会委員の任命についてご説明します。  
スポーツ推進審議会の委員につきまして、各種団体等の役職者の変更に伴い、委員に欠員が生じたことから、八幡浜市スポーツ推進審議会に関する規則第 4 条の規定に基づきまして、新たに、下記の 3 名を委員に任命するものです。

任期は、令和2年8月11日から、前委員の残任期間となる令和3年8月8日までとなります。

続きまして、44ページをお願いします。

議案第41号 八幡浜市民スポーツセンター運営審議会委員の委嘱についてご説明します。

八幡浜市民スポーツセンター運営審議会委員につきまして、各種団体等の役職者の変更に伴い、委員に欠員が生じたことから、八幡浜市民スポーツセンター運営審議会規則第2条第2項の規定に基づきまして、新たに、下記の4名を委員に委嘱するものです。

任期は、令和2年8月11日から、前委員の残任期間となる令和3年7月31日までとなります。以上です。

教育長 ご質問はありませんか。

各委員 「なし。」

教育長 議案第40号、議案第41号について原案のとおり承認していただけますか。

各委員 「異議なし。」

教育長 原案のとおり、承認することを決定します。

教育長 以上で議案を終了します。

## (2) 報告・協議事項

①運動会の出席者について

②教育委員会学校視察の日程について、2点について学校教育課長補佐お願いします。

事前に議案と併せて送付しておりました「令和2年度 市内幼・小・中学校運動会予定一覧」をご覧ください。

今回、コロナウイルスの関係で春の運動会が、秋にずれ込んでおります。

小学校については、ご多忙とは思いますが、日程が重なっておりませんので、お一人2校の訪問をお願いしたいと思います。

菊池委員 開始時間が早いように思いますが、どの学校も、午後の開催もあるのでしょうか。

教育長 午前中のみで決まっている学校はありますか。

教育指導主幹 まだ、はっきり決まっているわけではありませんが、ほとんど午前中開催だと思います。

<調整中>

学校教育課長補佐 それでは、確認をさせていただきます。

神山小学校	泉委員
川上小学校	教育指導主幹
日土小学校	教育長
白浜小学校	菊池委員
江戸岡小学校	上田委員
喜須来小学校	教育長
川之石小学校	山下委員
双岩小学校	菊池委員
千丈小学校	泉委員
宮内小学校	山下委員
松蔭小学校	上田委員
愛宕中学校	上田委員
八代中学校	菊池委員
松柏中学校	泉委員
保内中学校	山下委員
真穴小・中学校	教育長
保内幼稚園	山下委員
神山幼稚園	菊池委員

以上で間違いありませんか。

それでは、よろしくお願ひします。

学校教育課長補佐 続いて、学校視察についてです。

学校視察日程表（案）をお配りしています。今年度は、9月28日を皮切りに、最終11月5日までの7日間としております。

教育委員さんの訪問は、こちらで割り振らせていただいているが、ご都合はいかがでしょうか。

各委員 「異議なし。」

学校教育課長補佐 それでは、こちらの日程通りとし、今年度は、新型コロナウイルスにより、教

室での給食試食は中止とさせていただきます。

- 上田委員 全体会はどうされるのですか。
- 教育長 実施します。
- 上田委員 新型コロナウイルスの感染状況によって、視察の変更が生じる可能性はありますか。市内で感染確認された場合など想定されると思いますが。
- 学校教育課長補佐 学校施設の要望について、新年度予算要求として逆算した場合、この時期に行う必要があると考えています。
- 上田委員 では、感染防止に努めて実施するということですね。
- 学校教育課長補佐 今のところは、そのように考えています。
- 泉委員 昨年度、事前に資料をもらいましたので、今年もお願いします。
- 学校教育課長補佐 今年もその予定としています。
- 教育長 授業は廊下で参観する、全体会を無くすなどについては、今後の状況により決めていきます。市内で感染者が出なければ、例年どおりの方法で実施したいと考えています。
- 教育長 ③その他  
何かありませんか。
- 山下委員 八西地区体育大会に行って思ったことが二点あります。  
3年生にとって最後の大会となるため、勝敗はありますが、試合ができる喜びが伝わってきました。水泳競技は種目によって、1人がレースを行っていたので、それについてはどうなのかと思いました。  
もう一点は、新型コロナウイルス感染症対策として、参観見学カードに記入をするようになっていましたが、あの記載内容では、追跡や特定が困難ではないかと感じました。私が訪問した際、屋内で受付業務を行っていたのは、伊方町のスポーツセンターだけでした。他の施設は誰もおらず、消毒液が置いてあり、勝手に記入するようになっており、「この対応はどうなのか。」と感じました。今後、新人戦などの大会もあると思いますので、改善すべきではないかと思いました。  
提案ですが、主催が、八西の教育委員会と中学校体育連盟であれば、今回の新

型コロナウイルスに関しては、有事として、教育委員も裏方のスタッフとして動くべきではないかと思います。

教育長 言われるとおり、体温測定をされたのは、伊方のスポーツセンターのみで、後はフリー・パスの状況でした。事前に打ち合わせはしていると思いますが、対応が違っていたため、検討課題としたいと思います。

上田委員 先ほどの提案ですが、教育委員もスタッフとしてということでしょうか。

山下委員 主催者の立場であれば、スタッフの一員としてあるべきではないかと思いました。

教育長 比較にはなりませんが、小学校の陸上記録会の際、教員数の減少により人員が不足するので、中学校の体育教諭も各校1名の派遣をお願いしたり、教育委員会から指導主事や事務局職員が計時や計測の仕事を行ったりしています。

そのため、各会場で人手が足りない場合は、教育委員に依頼するのではなく、教育委員会事務局職員で対応するように考えていきたいと思っています。

教育長 (3) その他

①臨時教育委員会の開催について

②定例教育委員会の開催について、学校教育課長補佐お願いします。

①臨時教育委員会の開催についてです。

令和2年8月24日(月)15時30分から、保内庁舎3階 第4会議室と記載しておりますが、すでに出版社等から数件の問い合わせをいただいております。傍聴者数が一定数見込まれますので、隣の大会議室にて開催したいと考えております。

続きまして、②定例教育委員会の開催についてです。

令和2年9月10日(木)15時30分から、保内庁舎3階 第4会議室にて開催予定です。

教育長 今ほどの件についてご質問はありませんか

各委員 「なし。」

教育長 ③その他

7月の定例教育委員会以降に、統合の説明会を実施していますので、学校教育課長から簡単に状況説明をお願いします。

学校教育課長

統合説明会を関係5校として、川上小学校と双岩小学校。松柏中学校と松柏中学校が進学先となる江戸岡小学校、千丈小学校で実施しました。

双岩小学校については、児童数が33人いるため時期尚早であり、もっと児童数が減少してからでよいのではないかなど、反対意見がありました。秋の説明会は、PTA役員さんと相談しながら、実施していく予定です。

川上小学校は児童数が26名ですが、人数よりも郷土愛の強さを感じました。

地元で子どもたちを育てたいとの思いから、反対意見がありました。

川上小学校については賛成意見もあるため、保護者から提案があり、秋の説明会は今までどおりの説明会ではなく、統合に反対されている方を集めて説明会を実施する予定としています。

松柏中学校については、今年2月に統合賛否アンケートを実施する予定でしたが、通学路案が示されていないため先送りとなっています。

そのため、松柏中学校、江戸岡小学校、千丈小学校のPTA役員さんにご参集いただき、まず通学路案をお示しし、ご意見をいただき、概ね素案について了承を得られたため、その後、3校の保護者説明会を実施し、通学路案の説明を行っています。

江戸岡小学校の参加者は4名と少なく、前向きな発言が多かったです。

松柏中学校についても、参加者は少なく、反対を示される方はいらっしゃいませんでした。

千丈小学校については、教室が一杯になるほど多くの出席をいただきました。

通学路についての質問が多かったのですが、主に2点。出合橋と祇園橋について、危険であるため、交通規制や見回りの徹底、防犯灯の設置などのご意見がありました。交通規制や防犯灯の設置については、地域協議会で正式に決まれば、警察署や地元へ交渉を行っていく旨を説明しました。

ナップサックなどのカバンの支給についてご意見がありましたが、過去の統合において体操服の支給のみとなっており、整合性が取れないため支給はしない旨を伝えています。

スクールバス乗車範囲について、概ね4kmを目安としていますが、乗車生徒数が年々減少するため、徐々に乗車範囲を拡大してはどうかとのご意見がありましたが、他校との均衡がとれないことを説明しています。

また、来月、令和4年4月の統合賛否アンケートを3校で実施する予定となっています。

5

教育長

先ほど、修学旅行のことが話題になりましたが、8月27日が定例校長会議のため、そこで各校すべての状況が決まると思っています。

夏休みを利用して、保護者への説明会を実施している学校もあるようです。

旧川之内小学校区に「古藪」という地区があります。川之内のバス停から、車

で10分くらいのところから通学している生徒がいます。家庭の状況を鑑み、9月から「スクールタクシー」を運行することにしましたので、お知りおきください。

教育長 他にありませんか。

菊池委員 今治の大西中学校の教員に感染者が出ていますが、危機管理マニュアルはあるのでしょうか。それとも各学校に任せているのでしょうか。

教育指導主幹 市教委として、マニュアルは作成していません。

学校で発生した場合、市全体の問題となりますので、教育長を通じて、対策本部会議に諮るようになります。各家庭、学校、市教委と正確な連絡を早急に行ってもらうよう各校にお願いをしています。

教育長 PCR検査になると保健所関係となります。

また、市が記者会見を行う場合は、県の会見を受けてからになります。

泉委員 確認です。今、県内における部活動の練習試合は自由なのでしょうか。

教育長 はい。フリーです。中学校の場合、県外との交流はないと捉えています。

教育長 それでは、以上をもちまして令和2年8月第8回八幡浜市教育委員会定例会を終了します。ありがとうございました。

[閉会時刻：午後4時39分]

八幡浜市教育委員会会議規則第15条第2項の規定により、ここに署名する。

令和2年8月11日

教育長 井上 靖

教育委員 菊池 誠

教育委員 上田 純子

教育委員 長谷川 俊也

教育委員 山下 貴満